

Deux Marocains distingués à Madrid pour leur labeur associatif

DNC à Madrid, Mohamed Boundi

Hassan Arabi et Mohamed Dahiri, deux animateurs d'origine marocaine du mouvement associatif, ont été récompensés pour leur action en faveur de l'amélioration des conditions de vie et de travail du collectif d'immigrés, lors d'une cérémonie mercredi à Madrid à l'occasion de la « Journée de l'immigré arabe » organisée par la Ligue des Etats arabes.

La distinction des deux marocains est un hommage rendu à l'élite marocaine établie en Espagne et à leur labeur de défense des droits de l'homme, des minorités et d'une société multiculturelle. Ils représentent aussi la génération d'intellectuels marocains qui militent en silence en faveur de l'égalité des chances entre autochtones et immigrés au marché du travail, à la promotion de l'image du marocain comme élément dynamique dans le tissu économique de l'Espagne et un facteur d'union entre les peuples des deux rives du

Détroit de Gibraltar. Ils se distinguent aussi pour leur implication dans le mouvement associatif en tant que dirigeants d'associations de soutien et de solidarité à l'égard des immigrés. C'est la raison pour laquelle, la Ligue des Etats Arabes les a récompensés pour témoigner du rôle que « joue la diaspora arabe ainsi que de soutenir ses efforts et contributions scientifiques et professionnelles et son attachement à l'instauration de puissants canaux de communication ».

Arabi, professeur universitaire, est président de l'Association Solidaire pour l'Intégration Socioprofessionnelle de l'Immigré (ASISI), une entité réputée pour ses interventions dans le domaine de formation, conseil et solidarité. Créée fin 1999, cette association se distingue par ses interventions en faveur des immigrés en vue de faciliter leur intégration au sein de la société d'accueil. Elle participe activement dans les programmes d'insertion professionnelle, d'intégration culturelle et lin-

guistique, et, d'assistance juridique. Elle collabore également dans les campagnes de sensibilisation aux valeurs universelles de solidarité et de concorde et à l'éducation sur les principes de lutte contre toute sorte de manifestation raciste, discriminatoire ou d'intolérance. En témoignent les actions répertoriées dans sa mémoire annuelle qui fait état de 5.000 personnes qui bénéficient régulièrement des services prestés soit à son siège à Madrid soit à ses antennes. « La distinction remise par la Ligue arabe à ASISI, a déclaré à Albayane Hassan Arabi, témoigne de la reconnaissance des sacrifices et efforts consentis par tous les membres de notre association qui apportent leur grain de sel aux actions tendant à améliorer les conditions de vie de tous les citoyens, aussi bien immigrés qu'autochtones, et les assister à faire face aux durs moments que traverse actuellement la société espagnole ». ASISI, qui participe également à la diffusion des valeurs culturelles marocaines, a financé

un travail d'investigation co-dirigé par le sociologue Mohamed Boundi et le philologue Hassan Arabi qui a pour titre « Femmes marocaines dans la région de Madrid : Participation sociale et convivialité » (2010).

Dahiri, docteur en philosophie et lettres, est président-fondateur de l'Association « Dos Orillas » (Deux rives) et chercheur dans le domaine de l'immigration. Commentant le geste de la Ligue arabe à son égard, il a indiqué à Albayane, que cette distinction est « une reconnaissance de ses activités durant les 22 dernières années dans la défense des droits de la diaspora arabe en Espagne et en Europe, axées sur l'éradication des préjugés et topiques, le travail pour l'entente et le dialogue entre les peuples des deux rives de la Méditerranée ». Pour Dahiri, qui est également professeur de la Chaire UNESCO « Résolution des conflits internationaux » à l'université de Cordoue (Sud de l'Espagne), cet « hommage-prix est aussi un geste

de reconnaissance de la part de tous les pays arabes à l'égard de mon pays d'origine, le Maroc, et à l'égard de plus de 850.000 femmes et hommes marocains qui participent, par leur force et travail, au développement de l'Espagne et au progrès du Maroc ».

La cérémonie de remise de distinctions, organisée à « Casa arabe » (maison arabe) a été co-présidée par le délégué de la ligue des Etats arabes, Hossein Bouzid, et le doyen des ambassadeurs arabes, l'ambassadeur de la République Algérienne, Mohammed Haneche, en présence du corps diplomatique arabe, intellectuels, journalistes et acteurs du mouvement associatif arabes. Deux autres membres de la communauté arabe ont été également récompensés lors de la même cérémonie : Najib Abou Warda (palestinien), professeur des relations internationales à l'université Complutense de Madrid et Maalainine Ahmed Baba, un entrepreneur mauritanien installé à Marbella.